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高音部

两年内取消高速公路省界收费站
春为岁首，标注着梦想的新起点。5日上午8时许，人民大会堂中央大厅，十三届全国人大二次会议首场“代表通

道”如约开启，成为中外媒体关注焦点。全国人大代表走上通道，畅谈履职心声，回应各方关切。聚光灯下，闪耀的
是代表们沉甸甸的责任和担当，更是新时代中国开放透明的缩影，向全世界传递出更为坚定的中国信心。

海 关
总署署长
倪岳峰 5日

在人民大会堂“部长通道”上说，作
为海关机构改革的重要部分，关检
融合为打击洋垃圾走私提供了有

效手段。去年，在境外装船前检验
环节，海关就发现高达 15万吨不
合格的固体废物。今年海关总署
将启动“蓝天 2019”专项行动，锲
而不舍、一以贯之地坚决打击洋垃
圾走私。

海关总署署长 倪岳峰

将锲而不舍打击洋垃圾走私

中国人
民银行党委
书记、中国
银保监会主

席郭树清 5日在人民大会堂“部长
通道”上说，解决民营企业特别是
小微企业融资难融资贵问题，与金

融供给侧结构性改革密切相关，要
对金融业的机构体系、市场体系、
产品体系等进行一些调整。

“政府工作报告提出，今年国
有大型商业银行小微企业贷款要
增长30%以上，相信我们能够做到
这一点。”郭树清说。

中国银保监会主席 郭树清

解决民营企业融资难

交通运输部部长 李小鹏

两年内取消高速省界收费站
交 通

运 输 部 部
长李小鹏 5
日 在 人 民

大会堂“部长通道”上说，省界收费
站对通行效率和群众的出行体验

产生了一定的影响。2019年将取
消京津冀、长三角以及东北、西南
地区重点省份高速公路省界收费
站。2020年，基本取消高速公路省
界收费站，实现不停车快捷收费，
减少拥堵、便利群众。

国家市
场监管总局
局长张茅 5
日在人民大

会堂“部长通道”上说，假冒伪劣产

品严重干扰了公平竞争的市场秩
序，今年要在食品、药品等重点领
域实行最严厉的惩罚。要创新巨
额惩罚制度、内部举报人制度，让
违法者承担相应的代价。

国家市场监管总局局长 张茅

严打食品、药品假冒伪劣

河北雄安新区党工委书记、管委会主任 陈刚

雄安新区即将大规模开建

雄安新区是千年大计、国家
大事，一举一动备受瞩目。河北
雄安新区党工委书记、管委会主
任陈刚说：“雄安新区即将转入
大规模实质性开工建设阶段，蓝
图已经绘就。”我们将按照城市
规划建设规律和经济发展规律，

把一张蓝图
转变成路线
图 、项 目 表
和 施 工 图 。
“可以预计，在不久的将来，雄安
新区将形成塔吊林立、热火朝天
的建设局面。”

北雄安，南大湾。在中国改革
开放新征程中，粤港澳大湾区建设
可谓一大引擎。

“粤港澳大湾区建设充满机
遇。”广东省副省长林少春代表说，当
前重点要解决规则衔接问题。“有事
多商量，有事好商量，三地一定能够
实现共赢。”

林少春
的话引起来
自香港的谭
耀宗代表的
共鸣：“期待实现大湾区内人流、物
流、资金流互联互通。相信粤港澳
深化合作，一定能打造出国际一流
湾区。”

广东省副省长 林少春

粤港澳大湾区为三地带来机遇

工信部
部长苗圩 5
日在人民大
会堂“部长

通道”上说，今年移动网络流量平
均资费再降低20％以上，中小企业

宽带平均资费再降低 15％。按照
政府工作报告部署，今年将在全国
范围开展千兆宽带业务示范，移动
网络流量平均资费再降低 20％以
上，年底前实现所有手机用户自由
“携号转网”。

工信部部长 苗圩

年底前可自由“携号转网”

用脚步丈量民情，以行动诠释初
心。来自基层的代表走上通道，讲述
精彩履职故事，道出百姓期盼诉求。

打好污染防治攻坚战，土壤污
染防治是重要内容，土壤健康才能
种出好粮食。来自河南的土壤治
理专家党永富代表常年忙碌在田

地里，质朴
中 透 着 干
练 。 他 认
为，要依靠
科技的力量治理土壤污染，围绕节
肥节药、提质增效下功夫，推动农
业高质量发展。

河南土壤治理专家 党永富

土壤健康才能种出好粮食

扎根基层调解一线30余年，成
功调解矛盾纠纷 2000多起……重
庆江北区观音桥街道人民调解员马
善祥代表是一位“老调解”。在他看
来，没有对群众的深厚感情，就干不
好调解工作。他在调解矛盾中逐渐
赢得了群众信任，为深入了解社情

民意、更好履
职打下基础。

百米通
道上，国家
发展的“大图景”与人民群众的“小
目标”交相辉映，传递出中国信心
的强劲脉动。

重庆人民调解员 马善祥

对群众有感情，才能干好调解

在“代表通道”上，湖北咸宁崇阳
县大市村党支部书记程桔代表讲述
了“扶贫车间”带动村民就近就地就
业的故事。在崇阳县，这样的“扶贫
车间”有30个，带动就业1500多人。

“脱贫路上一个也不能少。”面

对镜头，她呼
吁通过加强
政策配套吸
引更多人返
乡创立“扶贫车间”，让老百姓有更
多就业机会。

湖北咸宁崇阳县大市村党支部书记 程桔

创立“扶贫车间”让更多人就业

农 业
农 村 部 部
长韩长赋 5
日 在 人 民

大会堂“部长通道”上说，今年中央
支持粮食生产的政策将一以贯之，
对玉米、大豆继续实施生产者补

贴，水稻最低收购价将保持稳定。
要稳定粮食产量，粮食生产要

做到稳产量、稳面积、稳政策。从
中长期来说，保障国家粮食安全要
实施藏粮于地、藏粮于技战略，政
策上保护好农民种粮积极性和地
方政府抓粮积极性。

农业农村部部长 韩长赋

坚持中央支持粮食生产政策

部长通道 代表通道

据新华社


